
 

 

 

Gemeinde Neuenkirchen  22.11.2023 

 

P r o t o k o l l 

 
über die öffentliche/nicht öffentliche Sitzung des Ausschusses für Familie, Soziales 

und Ehrenamt 
am Mittwoch, dem 22.11.2023, von 16:32 Uhr bis 17:53 Uhr 

im Feuerwehrhaus in Neuenkirchen 

(NK-FSE/040/2023) 

 

Anwesend: 
 
Vorsitzende/r  

   Frau Silke Ruwe     
 

Ratsmitglied  
   Frau Iwona Kutz     
   Herr Franz-Josef Lasar  ab 16:47   

   Herr Daniel Schweer     
 
von der Verwaltung  

   Herr Helmut Lührmann     
   Herr Christoph Trame     

 
 
 

Entschuldigt fehlten: 
 

Ratsmitglied  
   Frau Ina Eversmann     
   Frau Sabrina Eymann     

   Herr Thomas Goltsche     
   Herr Jörg Melcher     

 
 
 

Öffentlicher Teil 

1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der 
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Beschlussfähigkeit, Feststellung der Tagesordnung 

Ausschussvorsitzende Silke Ruwe eröffnet um 16:32 Uhr die Sitzung des Ausschusses für 
Familie, Soziales und Ehrenamt. Sie begrüßt die anwesenden Ratsmitglieder sowie den 

Gast Ulf Dieckmann und die Vertreter der Verwaltung. 
 

Anschließend stellt sie die ordnungsgemäße Ladung und die Beschlussfähigkeit des Aus-
schusses für Familie, Soziales und Ehrenamt fest. 
 

Die Tagesordnung wird einstimmig beschlossen. 
 

 
 
 

 
 

 
 
    

 
 

 
 
2. Genehmigung der Niederschrift vom 20.09.2023 

Die Niederschrift vom 20.09.2023 wird einstimmig genehmigt. 
 
 

 
 

 
 
 

 
    

 
 
 

 
3. Bericht 

Ausschussvorsitzende Silke Ruwe berichtet über den Jugendförderpreis. Die Mitglieder der 
„Abriss Jugend Haarmeyer“ haben den 4 Platz von insgesamt 23 Plätzen belegt. Die Sie-
gerehrung fand direkt nach der Vorstellung der Projekte, im Gloria Kino in Bramsche, statt. 

 
Gemeindedirektor Christoph Trame berichtet, dass die Umkleiden der Turnhallen in Voltla-

ge und Neuenkirchen aufgrund einer Legionellen Prüfung vorerst geschlossen bleiben. Di-
agnostisch könnte die Entfernung vom Heizkessel zu den letzten Duschen das Problem 
verursachen. Lediglich durch das Einatmen des verdampften Wassers können sich Legio-

nellen auf den Lungenflügeln absetzen. Eine Gesundheitsgefährdung durch das Trinken 
von mit Legionellen kontaminiertem Wasser, kann weitgehend ausgeschlossen werden. 

Maßnahmen zur Problemlösung werden getroffen. 
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Als nächstes erläutert Ausschussvorsitzende Silke Ruwe das Kitaanmeldeportal, welches 
seit Nov. 2023 für die Gemeinde Neuenkirchen online verfügbar ist. Die Daten gehen per 
Verknüpfung direkt an die Einrichtungen.  

 
 

 
 
 

 
 

 
    
 

 
 

 
4. Sachstandsbericht Dorftreff beim Alten Haarmeyer gGmbH 

Ausschussvorsitzende Silke Ruwe bittet den Gast Ulf Dieckmann einen kurzen Sach-

standsbericht abzugeben. Er berichtet, dass der Rohbau vorangeht und die Betonplatten 
eingezogen wurden. Ende November soll die neue Treppe eingesetzt werden. 

Stichtag der Submission für die weiteren Gewerke ist der 29.11.2023. Es wird gerade über-
legt, wie die Räume zukünftig besetzt werden, unter anderem durch die Kirchengemeinde, 
den Jugendtreff und die Kreismusikschule und den Kirchen-/Gospelchor. 

 
 
 

 
 

 
 
 

 
 

 
 
5. Sachstandsbericht Neubau der Kita HpH südlich Haarmeyers Kamp 

Gemeindedirektor Christoph Trame informiert über die guten Baufortschritte und das ge-
lungene Richtfest der Kita. Die Eröffnung ist weiter für den 01.08.2024 anvisiert. Als nächs-

tes wird die PV-Anlage sowie die Brandwarnanlage installiert, die Außenanlagen errichtet 
und die Miet- und Finanzierungsverträge geklärt. 
Ausschussvorsitzende Silke Ruwe bittet, prüfen zu lassen, ob der Fußweg an der Mettinger 

Straße ortsauswärts ebenfalls beleuchtet werden kann. 
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6. Anträge, Anregungen und Anfragen 

Gemeindedirektor Christoph Trame weist auf die Möglichkeiten der LEADER-Förderungen 

hin. Im Rahmen der Haushaltsplanungen seien zwar keine Mittel zur Ko-Finanzierung 
durch die Gemeinde Neuenkirchen eingestellt, aber die Verwaltung steht jederzeit für An-
fragen zur Verfügung. Auch Regionalmanager Nils Schnieders steht für Projektanfragen 

gerne zur Verfügung. Christoph Trame wirft die Idee ein, prüfen zu lassen, ob man etwa 
die Ausstattung für den "Dorftreff beim alten Haarmeyer gGmbH" bezuschusst bekommt.    

 
 
 

 
 

 
 
 

 
 

 
7. Einwohnerfragestunde 

 

 
 
 

 
 

 
 
Es liegen keine Wortmeldungen vor.   

 
 

 
 
 

 
 

   ___________________________                     ___________________________ 
           Ausschussvorsitzende                                                Gemeindedirektor 
                    Silke Ruwe                                                         Christoph Trame 

                                                                          
 

 
 
 

 
 

_________________________ 
    Protokollführerin  
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        Alina Rack  
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